

Paris, le 08 novembre 2024

## **Bon usage des médicaments : les propositions de l'USPO !**

*L'Union des Syndicats de Pharmaciens d'Officine (USPO) souhaite rappeler son engagement pour une sobriété médicamenteuse responsable et le bon usage des traitements. En tant que garant de la pertinence thérapeutique, les pharmacies d'officines jouent un rôle crucial en s'assurant que les médicaments sont utilisés de manière optimale, avec discernement et dans l'intérêt du patient.*

*Face à ceux qui, comme certaines enseignes de grande distribution, voudraient privilégier toujours la quantité au détriment de la santé publique, il est essentiel de souligner le rôle fondamental des pharmaciens de proximité comme remparts contre la surconsommation et la banalisation des médicaments.*

Dans ce contexte, l'USPO propose une série de mesures concrètes que le gouvernement pourrait adopter afin de favoriser une utilisation de médicaments plus appropriée et réduire ainsi le gaspillage :

### **Mission de triage et de régulation de premier recours**

Elargir les protocoles de prise en charge pour permettre aux pharmaciens d'agir en tant que premier filtre pour les patients présentant des symptômes mineurs, et reconnaître officiellement la préconsultation et le repérage en pharmacie avant une orientation éventuelle vers un médecin ou les urgences.

### **Dispensation conditionnée à un TROD**

Pour certains traitements, la dispensation devrait être conditionnée systématiquement à la réalisation d'un Test Rapide d'Orientation Diagnostique (TROD), garantissant ainsi une meilleure pertinence thérapeutique.

### **Interventions pharmaceutiques**

Les pharmaciens doivent être reconnus et valorisés pour leurs interventions visant à adapter des posologies, voire éviter des prescriptions inadaptées.

### **Dispensation adaptée**

Dispenser la quantité de médicaments ou dispositifs médicaux adaptée aux besoins réels des patients permettrait de limiter le surstockage et de prévenir l'automédication non encadrée.

### **Protocoles de sevrage**

La mise en place de protocoles de sevrage, en particulier pour les médicaments à risque de dépendance, permettrait d'accompagner les patients dans une démarche de réduction progressive à l'addiction.

### **Bilans partagés de médication**

Renforcer et systématiser l'utilisation des bilans partagés de médication comme outil de réévaluation, en impliquant à la fois le pharmacien et le médecin traitant.

### **Poursuivre le changement de modèle économique**

Après avoir décorrélé la rémunération des pharmacies par rapport aux prix des médicaments, et commencé à baisser le poids économique des volumes de vente, il est essentiel de poursuivre pour valoriser davantage la qualité de l'accompagnement et la pertinence des soins dispensés.

### **Contact presse :**

Charlotte RIBEIRO LOPES – [ribeirolopes@uspo-paris.fr](mailto:ribeirolopes@uspo-paris.fr)